



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 2 de abril de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Ovaciones, El Sol de México, Excélsior, Reporte Índigo, Diario Imagen, Reforma, El Universal, La Prensa, 24 Horas, El Heraldo de México.

Realiza el Seguro jornada para la recuperación de servicios/Excélsior

El pasado fin de semana, el Imss realizó la Cuarta Jornada Extraordinaria de Recuperación de Servicios Con el águila bien puesta. El objetivo fue incrementar la capacidad en consultas, cirugías, estudios de diagnóstico actividades de prevención. El director general del Imss, Zoé Robledo, informó que se efectuaron alrededor de 170 mil acciones, donde destacaron: 22 mil consultas de especialidad y 83 mil de medicina familiar. Además de 2 mil 300 cirugías, 55 mil 639 detecciones, 7 mil estudios de laboratorio y 15 trasplantes.

Atiende Isste a derechohabientes con autismo/Ovaciones

El Isste, a través de la Dirección Médica, promover acciones de detección, diagnóstico y manejo terapéutico temprano de síntomas a pacientes con trastorno del espectro autista. En el marco del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, que se conmemora este 2 de abril, el instituto hizo un llamado a la población para sensibilizarse sobre este padecimiento y erradicar estigmas hacia quienes viven con esta condición. En unidades médicas del Isste se cuenta con especialistas en pediatría, psiquiatría infantil, psicología y neurología, para los diferentes tipos de síntomas, así como diversas intervenciones para el manejo de estos.

Médicos del ISSSTE exigen pago de becas/El Sol de México

Residentes médicos del hospital Isste pertenecientes a Villahermosa, protestaron por el adeudo de dos quincenas en el pago de sus becas. En redes sociales, los médicos alzaron la voz para que esta llegue a las autoridades correspondientes y se les concrete su pago. En el comunicado dado a conocer en las redes, uno de los médicos señaló: "Por este medio los residentes médicos del Isste solicitamos su apoyo compartiendo esta publicación, ya que llevamos 2 quincenas sin percibir nuestra beca, y la mayoría de nosotros somos foráneos, los cuales tenemos que pagar renta, transporte hasta nuestra sede, así como los demás servicios básicos como la mayoría de las personas". Los médicos se muestran optimistas por su pago: "Esperando que por este medio sirva de impulso para llegar al personal correspondiente y nos den una solución".

Alertan por sarampión/Excélsior, Reporte Índigo

Ante la confirmación de un caso importado de sarampión, el cual, se detectó el pasado 14 de marzo en la Ciudad de México, la Secretaría de Salud emitió un aviso epidemiológico a la población y a todas las unidades hospitalarias del país para reforzar la vigilancia de casos probables y en consecuencia incrementar y completar los esquemas de vacunación contra esta enfermedad viral. "La ocurrencia de brotes de sarampión en varias partes del mundo, principalmente en países de América, con quienes se comparte un alto movimiento poblacional, incrementa el riesgo de presencia de casos importados en México, tal como ha ocurrido con casos identificados en 2019 y 2020 a través del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica". La Secretaría de Salud confirmó que el primer caso de sarampión importado se registró el pasado 14 de marzo en la Ciudad de México, por lo que se emitió un aviso epidemiológico.

Inicia vacunación contra el sarampión y la rubéola; aplicarán nueve millones de dosis en las 32 entidades/Diario Imagen, Reforma, Reforma, El Universal

Se han registrado 648 casos sospechosos en este año Inicia campaña de vacunación contra sarampión y rubéola en los 32 estados. La Secretaría de Salud comenzó este lunes la campaña de vacunación para prevenir poliomielitis, sarampión rubéola y parotiditis, con el objetivo de evitar el restablecimiento de la transmisión endémica de las enfermedades antes mencionadas. De acuerdo con la Secretaría de Salud, la campaña de vacunación contra el sarampión y rubéola se llevará a cabo del 1 de abril al 31 de mayo de 2024 en las 32 entidades federativas, periodo en el que se aplicarán aproximadamente 9 millones de biológicos. La prioridad es lograr un aumento en la cobertura de la primera y segunda dosis de la vacuna contra sarampión, rubéola y parotiditis en niñas y niños de 1 a 9 años y la aplicación de la vacuna contra sarampión y rubéola en adolescentes de 10 a 19 años.

Atención gratis por autismo/La Prensa, 24 Horas

La Secretaría de Salud recuerda que cuenta con una Clínica de Autismo que atiende de manera gratuita trastornos afectivos, retraso en el desarrollo, depresión, déficit de atención, ansiedad, problemas emocionales, psicológicos y psiquiátricos en niñas y niños de hasta 17 años de edad que pertenecen a este espectro, informó la dependencia en el marco del Día Internacional de la Concienciación sobre el Autismo. Dicha clínica es atendida por cinco psicólogos, un paidopsiquiatra, dos psiquiatras infantiles, una terapeuta de lenguaje, uno de terapia física y una especialista en masoterapia. Sobre el tema, Oscar Valdés Santibáñez, coordinador de la Clínica de Autismo, informó que diariamente se atienden a más de 70 niños de manera gratuita y es la única unidad de servicios de salud pública de este tipo que existe en México.

Opción terapéutica/Excélsior

Aminorar las conductas como el aleteo, hipersensibilidad sensorial, repeticiones de palabras sin descanso o incluso autolesiones pueden ser parte de las metas para los padres con hijos con autismo. La Estimulación Magnética Transcranial (EMT) puede ser una opción muy reciente para ayudar la condición del trastorno del espectro autista (TEA), según Ana Seubert, investigadora en neurociencias de la conducta y neuropsicóloga clínica de la FES Iztacala de UNAM. La EMT es una técnica no invasiva, con corriente eléctrica directa de baja frecuencia través de una bobina que genera un campo magnético capaz de enfocarse en alguna parte específica del cerebro. Logra penetrar en el cerebro estimula la corteza cerebral. El cerebro tiene electrolitos y partir de ahí que se conduce la corriente eléctrica las partes específicas del cerebro. Ha mostrado beneficios en modificar la actividad de la corteza cerebral para ayudar a mejorar la condición de autismo, consideró Ana Seubert.

Vigilancia epidemiológica de Influenza/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud del estado de Querétaro informó que se continúa aplicando la vacuna contra la influenza, con un avance de 96.70% de la meta estatal programada. En lo que va de la temporada de frío 2023-2024 (semana epidemiológica 40 de 2023, a la 13 de 2024) se han registrado 972 casos positivos en el estado de Querétaro. Se trata de 537 mujeres y 435 hombres del grupo de edad de un mes a 95 años. En el mismo periodo se han registrado ocho defunciones, una en el municipio de Colón, una en Pinal de Amoles, cinco en Querétaro y una en Tequisquiapan. Ante la presencia de síntomas respiratorios, no automedicarse y comunicarse al 44 21 01 52 05 para recibir orientación médica.

Va por avalar el etiquetado/El Herald de México

Dos ministros de la SCJN proponen negar el amparo a empresas inconformes con el etiquetado frontal de alimentos. Los ministros Alberto Pérez Dayán y Yasmín Esquivel plantean declarar constitucional las reformas que se hicieron a la Ley General de Salud NOM-051SCFI/SSAI-2010 que establece las especificaciones generales de etiquetado para alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasado. Una de las empresas que impugnó las modificaciones fue de lácteos, y argumentó que se vulnera la libertad de comercio y de competencia al establecer como mecanismo de prevención un etiquetado que busca inhibir el consumo de productos preenvasados, en lugar de proporcionar información. La empresa señaló que se realiza una valoración negativa del producto, lo que influye en la decisión de los consumidores, lo que fue rechazado por Pérez Dayán.